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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考 担当課

1
新型コロナウイルス感染症について、発生状況、入院病床、待機場所及
びワクチンの保管管理等を教えて欲しい。

入院に関しては県で一括管理しています。元気な方は鳥栖市
のホテルに行っていただいているようで、東佐賀病院に行かれ
る方も多いようです。重症化した方は佐賀市内の病院に転院さ
れている模様です。
感染状況は資料のとおりです。感染状況としては、基山町は感
染者が出ていない日も多いが、出始めると家庭内や施設内で
の感染により感染者が多くなっており、72人陽性者が出ていま
す。今現在、25日間程陽性者が出ていない状況であり、今後も
気を緩めずに取り組んでいきます。

福祉 町長 福祉課

2
新型コロナウイルス感染症について、医療・福祉関係者への接種の結果
状況を教えて欲しい。

基山町内の医療関係者は、６月中にワクチン接種完了していま
す。高齢者施設の方もほとんどの方がワクチン接種完了してい
ます。今後は、子どもを守る観点から子どもに関係する方々は
優先的に接種する予定です。

福祉 町長 福祉課

3
新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について、65歳以上の方の接
種予約と進捗状況（未予約の人数）を教えて欲しい。

資料のとおりです。令和２年度末時点で高齢者の方は5,729人
いますが、令和３年６月10日現在でのワクチン接種予約状況は
85.2％で4,882人の方が７月末までに２回目の接種が終了する
ように予約されています。

福祉 町長 福祉課

4
新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について、直近のワクチン接
種完了の人数及び１回目接種済の人数を教えて欲しい。

資料のとおりです。令和３年６月10日現在でのワクチン接種予
約状況としては、１回目の接種率は47.5％で2,722人の方が接
種をしていて、２回目の接種率は17.8％で1,020人の方が接種
をしています。

福祉 町長 福祉課

1 Ｒ3町長懇談会議事録（とりまとめ）.xlsx14区



町長懇談会（　第14区　） 令和３年６月12日（土）　時間帯　　　18：00　　～　　20：45　　　　　　　参加者　13名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考 担当課

5
新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について、65歳未満の人々へ
の接種予定を教えて欲しい。

資料のとおりです。①基礎疾患をお持ちの方、②高齢者施設等
従事者（町外施設従事者含む）は、６月２日から25日までに自
己申請を受け付け、①、②、60歳から64歳の方、町内に勤務さ
れている小中高校、保育園等の教員及び保育士等は、接種券
を６月下旬に発送し、７月５日に予約を開始し、７月11日に接種
を開始します。また、12歳から59歳の方は接種券を７月下旬に
発送し、７月22日に予約を開始し、８月１日に接種を開始しま
す。前回の反省を活かし、できるだけ予約が込み合わないよう
休日に予約を開始します。65歳未満の接種についても11月末
までに終わらせたいと考えています。ワクチン接種が完了し集
団免疫ができたら、１月～３月頃から色々な活動をしていきた
いと考えています。

福祉 町長 福祉課

6
新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について、町民の反応や国、
県との関係も含めて今後の進め方を教えて欲しい。

高齢者のワクチン接種の予約時における唯一の誤算は、１日
で予約システムのネットワークがパンクしたことです。お金を出
して委託していましたが、改修に40日程期間を要しました。その
間、プラチナ社会政策室のマンパワーのみで対応しました。予
約を開始した時は、多くの方に並んでいただいてご迷惑をおか
けしました。このことを教訓にして、60歳未満の接種の予約は、
休日に開始します。ネットが機能すれば、問題なくいくと思いま
す。集団接種も非常に良い、とお褒めの言葉を頂く機会が多い
です。今後、職域でワクチン接種を行いますが、そこで使われ
るワクチンはモデルナ社製であり、自治体が使うワクチンはファ
イザー社製です。町から国や県に対し、ファイザー社製のワク
チンを町に提供してもらう要望をしています。国会議員の皆様と
も連絡を取り合っているため、困っている事はあまりありませ
ん。ただ、県の担当者や役場職員も疲れが溜まっているため、
対応を悩みながらも取り組んでいます。

福祉 町長 福祉課

7
町民会館の新型コロナウイルス感染症対応が不明。特に収容人員の変
更について知りたい。

町民会館は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、県内
の方のみに利用を制限し、部屋ごとに人数を制限しご利用いた
だいています。また、大きな声を出す場合等、利用内容によっ
ては人数の変更がある場合があるので、予約時に御相談いた
だいています。

全般 まちづくり課長 まちづくり課
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8 シニアのワクチン接種済町民は町民会館使用制限継続か。

公共施設の利用制限については、国や県の基準及び各種ガイ
ドラインに基づき利用制限しています。ワクチン接種者と未接種
者を分けての利用は、国も方針を出せないと思いますし、ワク
チン接種を希望しない方もいらっしゃるため運用上も困難であ
り、難しいと考えています。

全般 まちづくり課長 まちづくり課

9
町民会館のステージにあるピアノを動かすことはできるか。年に何回ピア
ノを使っているか。

ピアノを動かせないことはないが相当な苦労がいります。年に２
回の調律をして良好な状態を維持しており、コロナウイルス感
染症が無い時であれば、コンサート等での利用や一般利用でも
使っていただいています。

全般 まちづくり課長 まちづくり課

10
新型コロナウイルス感染症のワクチンに関して、職域での接種が始まる
が、重複に対してはどのように対応するか。

職域でワクチンを接種したとしても町から対象者全員にワクチ
ン接種に関する通知は送りますが、接種する時には接種状況
が判明するため、１回目にモデルナ社製のワクチンを接種し、２
回目にファイザー社製のワクチンを接種するということは起こり
えません。ただし、自己管理をしていただく必要があります。職
域で接種する全企業と情報共有しなければならないため、職域
で接種する方には通知を送らないようにすることはできません。

福祉 町長 福祉課

11
新型コロナウイルス感染症のワクチン接種希望しない方への対応をどの
ようにするのか。

ワクチン接種の有無は本人の判断で自由です。
コロナ差別という言葉があるが、基山町で逆に「ワクチンを接種
したら、うちの店へは入れない」という出来事が起きました。有
名な医者の中にはワクチンに反対する意見をSNSで出されてい
る方もおられ、様々な意見があり、判断はそれぞれにやっても
らうしかないと思います。

福祉 町長 福祉課
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12 防災訓練サポートいかん。

先日２区では、ドローンやAEDを活用し綿密な訓練を実施しまし
た。自主防災組織等が自主的に地震や火災などの災害を想定
し実施される訓練については、相談があったらその内容に応じ
てできる限りの支援をさせていただきたいと考えています。現在
も自主防災会などからの依頼を受け、鳥栖三養基消防事務組
合基山分署や基山町消防団の協力を受けながら、出前講座や
避難訓練時のＡＥＤ講習等を実施させていただいています。今
後も計画等あれば是非御相談ください。けやき台は４区合同の
訓練がいいかと思います。

くらし 町長 総務企画課

13
消防団と自治会の連携強化いかん。また消防団負担金の活用内容いか
ん。

皆様からいただいた消防団負担金に関して令和２年度の決算
報告が遅れており、申し訳ございません。ただ今、団員間で会
計監査をたて、最終確認をしているため確認でき次第、早急に
報告します。主な活用内容としては、格納庫の修繕や昨年度は
例年行っている区長さん方との懇親会を新型コロナウイルス感
染症感染防止の観点から開催できなかったが、コロナウイルス
感染症感染防止対策を行いながら、毎月１日と15日の防災日
や定例の際に、小型ポンプ等の機械器具の点検を行っていま
す。また、管内の防火水槽や消火栓を全箇所点検したり、訓練
等を行ったので、それらの活動に参加した団員への賄い代とし
て活用させていただきました。消防団第９部といたしましては、
地元の自主防災組織との連携を図りながら活動して参りたいと
考えているため、皆様の御理解と御協力の程よろしくお願いい
たします。
消防団と区の役員の方々でなるべく早い段階で意見交換会を
して、新規団員の募集に繋げる等していただきたいと思いま
す。

くらし
町長

地域担当職員（消
防団第９部団員）

総務企画課
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14

どこの家の方が要支援者であるかという情報をどの範囲の方まで開示し
てよいか。毎年代わる組長に情報開示してよいか。要支援者の方の隣近
所の方に情報開示してよいか。

何かあった時に対応できなければいけないため、要支援者の
方の御家族にも情報開示について御相談しなければならない
と思います。避難行動要支援者名簿については、要支援者本
人の同意を得た場合のみ氏名等を掲載しており、区長会、民生
委員会、警察、消防及び自主防災組織等に情報提供していま
す。訓練等のために隣近所の方に情報を開示することまでは
本人から同意を得ていないため、訓練等で隣近所の方にまで
情報の開示は行わないでください。この名簿は、災害時等の避
難誘導のために活用していただき、常時住民の皆様に情報を
開示しているものではないが、これからは、災害時に対応でき
るように、訓練時にも個人情報を活用してよいかプラチナ社会
政策室が要支援者本人から同意を得ておく必要があります。

福祉
町長

福祉課長
福祉課

15

先日、17区在住の60歳代の元気な方が自宅で倒れていたため本人と連
絡が取れなかった。翌朝警察に連絡したり家族に連絡したりした結果、
倒れている所を発見された。今回は何とか一命を取り止めることができ
た。そういう方々を見守る体制はないか。

ワクチン接種が終わってきたらプラチナ社会政策室で対応して
いく予定です。本人が対応を希望されない場合にどのように対
応していくか検討していかなければなりません。一人暮らしにな
る前や元気なうちに、一人暮らしになったりした時の事を考えて
いく必要があります。認知症の方に対応するための通信機器を
活用する事例があるがほとんど使われていません。メガネ等い
つも身につけているものを活用できればと思います。この分野
は検討していく必要があります。

福祉 町長 福祉課

16 有事の際の住民への迅速な情報提供方法いかん。

有事の際に町の情報伝達手段としては、防災行政無線、職員
や民生・児童委員による電話連絡、ホームページ・フェイスブッ
ク・ＬＩＮＥ、緊急速報エリアメール及び広報車等による情報提供
を行うこととしています。防災行政無線が聞き取りにくかった方
には、防災行政無線の電話確認システム（050-5306-2682）に
よる確認ができます。今年度からはＫＢＣ九州朝日放送のｄボ
タンを活用した情報提供を開始しました。

くらし 町長 総務企画課
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18

猪の浦児童公園で小学校低学年の児童が急にトイレに行きたくなったり
した時に、交通量が多い道路を横断してけやき台駅前のトイレに行かな
ければならない状況であり、危険を伴うため公園内にトイレを設置して欲
しい。猪の浦児童公園は14区だけでなく他の区の子ども達も利用してい
る。中央公園の規模でもトイレがある。

町内に18か所児童公園があり、その内けやき台には４か所児
童公園があります。現在は、町内の児童公園にはトイレを設置
していませんが、猪の浦児童公園を御利用される場合は、近隣
のけやき台駅前トイレ又はＳＧＫのトイレを御利用していただい
ています。しかし、猪の浦児童公園は、他の児童公園と異なり
面積が広く、14区の住民以外の利用者も多いため区に支援メ
ニューを提示し、協議をさせていただきます。

全般
町長

建設課長
建設課

17

サービス付き高齢者向け住宅けやき台の北にある木が道路に張り出し
たり、電線にかかったりしている部分もあり、大雨や大雪が降った時に電
波が途切れたり、停電したりすることがあるため対応をお願いしたい。

高い木や道路にはみ出している木は職員で切らさせていただ
きました。今残っている分は、枝が電線に絡んでいる分とあまり
切ってしまうとお墓が見えるようになってしまうため切っていな
い分です。電線に絡んでいる分は九州電力やNTTに話をしてい
るが、それぞれ切る基準があるようで、現場を確認していただ
き今はまだ切るまではない、というのが九州電力等の考えで
す。職員でも対応をしているため、気になる箇所があれば御連
絡ください。該当箇所に関しては、九州電力に再度お願いして
いきます。

→令和３年７月19日に建設課、九州電力及びNTT西日本で立
会し、九州電力及びNTT西日本より「現在、電線と触れている
枝については、電線を保護するカバーを設置します。台風等で
枝木が電線に触れた場合であっても、断線や火災が発生する
可能性はないため、剪定は行いません。」との回答を受けまし
た。
その後、令和３年８月４日に14区区長、剪定をご要望いただい
た住民の方及び地域担当職員で現地を確認し、電線に絡んで
おらず、町道にはみ出しトラック等が通る際に車体に当たる危
険性がある枝については、町で剪定を行いました。
今後は、状況を確認しながら随時剪定を実施していきます。

くらし
町長

建設課長
建設課
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19

北部公園で高齢者が集まりグランドゴルフをしているが坂を上った所に
あるトイレに走って行くのは大変だったり、トイレに間に合わなかったりす
るため北部公園にトイレを設置して欲しい。

17区自治会では国や役場等の補助でトイレを設置し、17区自
治会で管理をしていただいている例があります。
トイレはあった方がいいと思いますが、仕組みをどのようにする
か検討しなければいけません。町が管理等全てするのは大変
であるため、制度を色々紹介して、地元にも負担していただくこ
とを承諾していただかなければなりません。公園の利用状況等
もあると思うので、支援メニューを検討し、きちんとした形で各
区と調整をさせていただきます。

全般
町長

建設課長
建設課

20

けやき台駅前のトイレは経年劣化で塗装が剥がれている部分等がある
ため、現状子ども達は使用しておらずSGKのトイレを利用している。また、
トイレの入口は防犯対策なのかフルオープンであるため目隠しのための
ドアを設置する等対応をお願いしたい。子ども達が使いたいと思えるよう
なトイレにリフォームしてほしい。

けやき台駅前トイレのリフォームについては、令和元年度に男
子トイレ１か所、女子トイレ２か所の内１か所の大便器を和式か
ら洋式に改良しています。接触を避けるために和式トイレがい
いという方もいらっしゃるため和式トイレを残しています。内装
の天井塗装の剥がれがあるため、今後リフォームについて検
討していきます。

全般
町長

建設課長
建設課

21 子ども達が雨の日でも遊べる場所が欲しい。

雨の日でも遊べる場所として、若基小学校敷地内の以前学童
として使用していた箇所を改修して使えるのではないかと考え
ています。土日祝日で子どもクラブ等の地域の方が使われる場
合は、教育委員会に申し出して頂き、鍵の貸し借りを行い利用
するといった事が考えられます。ただし、職員が常駐していない
ため、子どもクラブの役員の方等に適正な管理をして頂く必要
はあるかと思います。

教育 町長 教育学習課

22 防犯カメラを増設して欲しい。

防犯カメラについては、町内で100台以上設置しています。住宅
団地内に設置する場合はプライバシーの問題等もあり設置す
る場所については近隣の住民の方との協議も必要と考えてい
ます。防犯カメラの設置を御希望される場所があれば、区長と
相談の上、担当の住民課くらしの安心・安全係に御相談くださ
い。

くらし 町長 住民課
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23 街灯を明るくして、増設してほしい。

防犯街灯の設置を御希望される場所があれば、区長と相談の
上、担当の住民課くらしの安心・安全係に御相談ください。設置
は町で行いますが、電気代は自治会で御負担いただくことにな
ります。

くらし 町長 住民課

24
登校時間帯の車のスピード超過の対策いかん。住宅街の狭い道路でス
ピードを出す車を見かける。ハンプ等対策を考えてほしい。

以前本桜地区にハンプを設置したが車両が通過すると音がな
り、近隣の人家から騒音の苦情が出たため撤去した経緯があ
ります。警察にもスピード取締りの協議や、けやき台の巡回パト
ロールの強化をお願いする等連携を図り交通安全の対策に取
り組んでいます。一灯式点滅信号については、早急に定周期
信号機に取り替えるように佐賀県警察本部に強く要望していま
す。

くらし
町長

建設課長
住民課

25
タバコ吸殻ポイ捨て。けやき台駅前等の14区で多いポイ捨てスポットへ
の対策をして欲しい。

タバコのポイ捨て防止用や公園へのポイ捨て防止用の看板を
新たに購入し、設置していきます。広報やチラシで周知を行って
いきます。

→看板を購入し、猪ノ浦児童公園へ設置を行いました。今後も
環境美化推進員と連携し基山町の環境美化に努めていきま
す。

くらし
町長

まちづくり課長
まちづくり課

8 Ｒ3町長懇談会議事録（とりまとめ）.xlsx14区



町長懇談会（　第14区　） 令和３年６月12日（土）　時間帯　　　18：00　　～　　20：45　　　　　　　参加者　13名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考 担当課

まちづくり課

犬や猫の糞等の不始末への対策をして欲しい。砂場に焼き砂を入れれ
ば猫は寄ってこないということを聞いたので、なるべく早く入れ替えていた
だきたい。

８区の国道３号線沿いに人糞があり、トラックを国道沿いに停
め、糞をしているようでした。現場を確認し、国道事務所と協議
を行った結果、車を駐車させてないようにラバーポールを設置
することになりました。
動物の糞については看板の設置等で周知を行っていきます。イ
エローチョークで糞にマークをするという案もいただいたが、環
境美化推進委員の方の負担になったり、糞を確認してもらうた
めに糞を一定期間放置しなければならないという課題もあるの
で、環境美化推進員の皆様の意見を聞きながら検討します。
野良猫の対策については多数の方法があるので、現在、家庭
でできる猫除け対策をまとめてHPに掲載しており、広報でも周
知してまいります。
罰則については、法律が改正され、野良猫に餌付けをし、周辺
の環境を悪化させた者に対し、県知事の権限で指導、勧告、命
令し、従わなかった場合は50万円以下の罰金に処せられるよう
になりました。町内で同様の事案が発生した場合には、県から
指導をしてもらうように協議をしています。昨年度も野良猫に餌
付けをしていた方を突き止め、指導を行いました。

→国土交通省九州地方整備局の指導で、日本公園施設業協
会に問い合わせたところ、以前、一部地域では、砂を蒸したり
蒸気を通したりして猫が嫌がる臭いを発する焼砂を作り、砂場
に撒いていたようですが、１週間程度で効果がなくなるため、現
在は、網目の細かいネットを砂場に被せたり、砂場を柵で囲む
等の対策事例があるとの回答がありましたので、まずは14区の
小規模児童遊園の砂場にネットをかける等の対策を実施して
いきます。

くらし
町長

まちづくり課長
26
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27
公民館でトレイや電池を回収しているが、アルミ缶回収ボックスを設置し
活用してほしい。売却代金が区会計に入れば、なおうれしい。

基山町では、アルミ缶について他の空き缶と一緒に空き缶用の
ごみ袋で月２回定期収集しており、クリーンヒル宝満で分別し、
有価物として処理されています。クリーンヒル宝満で収入し、町
の施設運営費負担金の減額につながっています。町内の地区
の老人クラブや子どもクラブで自分たちで回収したアルミ缶を
直接金属業者に持ち込んで運営資金としているところもあるた
め、14区自治会でも個別に同様の取組をしていただくことは可
能かと思います。

くらし
町長

まちづくり課長
まちづくり課

28
けやき台の日曜朝市について類似した○○市等のサクセスがあれば教
えていただきたい。

けやき台内の方を集めるのか、けやき台以外にお住まいの方
を集めるのかを検討してなければなりません。けやき台以外の
方を集めるのであれば、駐車場をどうするのか検討しなければ
なりません。けやき台の中で掘り起こしていくしかないと思いま
すが、町としても協力ができる部分があると思います。

産業 町長 産業振興課

29 子ども達を守るための防犯対策はないか。

ながらパトロールという取組を令和元年５月からさせていただ
いています。ながらパトロールは、買い物をしながら散歩やジョ
ギングをしながらなど何かをしながら「人の目」による防犯力で
犯罪を未然に防ぐ活動です。令和３年６月12日時点で、町内全
体では449名、14区では31名の方に登録していただいていま
す。日常生活で無理のない時間に防犯腕章と見守りストラップ
を付けるだけで誰でも簡単にできる取組であるため、御興味が
ある方は住民課くらしの安心・安全係にて御登録ください。

くらし
地域担当職員（住

民課）
住民課
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30
基山中学校の女子の制服に合服（中間服）を作って欲しい。５月、10月に
冬の制服は暑い。

後日、回答いたします。

→中学校の制服については、ジェンダーレスに配慮したものへ
の対応をすべきではないかとの考えもあることから、今後、中
学校がPTAとの協議を行う予定としております。女子の制服に
ついては、５月、10月に冬服の着用は義務付けてはいません。
夏服と冬服以外にも、暑さや寒さへの対応としてウインドブレー
カーや体操服などで、各自調整するようにしており、特に合服を
必要とする声は学校や教育委員会へあがってきていない状況
です。

教育 町長 教育学習課

31

令和３年５月７日（金）の遠足は天候不良のため、予定を早めて昼食後に
下山となった。下校時間は当初予定の16時から13時30分に早まったが、
学校からのまちコミメールの連絡が下校１時間前（12時30分）と急だった
ため、仕事や用事等で家を留守にしていた御家庭は困っていた。変更に
対応できない家庭もあると思うので予定通りの時間に下校させてほしい。
帰宅可能な児童は下校させ、それが難しい家庭は学校で過ごせるように
対応してほしい。変更の連絡は急にしないでほしい。当日に予定変更の
可能性がある場合は事前に保護者へ知らせてほしい。災害時などにお
ける「緊急時の児童引き渡し」を学校は行っているのだから防犯防災の
ためにも児童が安全に帰宅できるよう配慮してほしい。令和３年５月31日
の小Pにも同様の内容が書かれている。

後日、回答いたします。

→天候不良のため遠足から早く学校へ戻ってきたことなどから
今回の判断へ至りました。しかし、今回のような理由でメール配
信のみを行って急に下校を１時間以上早めたのは、御指摘のと
おり実際に困られた御家庭があったため、問題だったとの認識
です。学校も今回の判断については反省しており、今後は、で
きるだけ予定の下校時刻までは学校で待機させるよう改善した
いとのことです。

教育 町長 教育学習課
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33

特別支援学級補助員について募集要件は不問のようだが、選考基準等
を教えていただけるか。昨年度４か月くらいの在籍であったようだが17歳
の方が勤務されていた。10歳代のような責任を取れない方を子ども達と
関わらせていいのか疑問に思う。

後日、回答いたします。

→町で特別支援学級生活補助員が不足して継続募集していた
ところ、17歳の少年が応募して来たことから面接試験を実施し
ました。年齢や学歴不問の職種であったこと、他の市町での放
課後児童クラブでの勤務経験があったことなどから採用しまし
た。
今後、特別支援学級補助員については、特別な対応スキルが
必要であること、学校で児童生徒を指導する立場でもあること
から、保護者や地域の方も安心して指導を任せることができる
高校卒業程度以上の方を採用していきたいと考えております。

教育 町長 教育学習課

32

エアコンを作動させる基準はあるのか。その日の天候状況等により、エア
コンの使用を各クラスの判断で行えるよう柔軟に対応してほしい。暑いと
きは朝からでも使用できるようにしてほしい。登校時にはすでに汗だくに
なっていたり、暑さで体調不良となり早退した児童もいたとのこと。

後日、回答いたします。

→エアコンを各クラスの判断にしてほしいとのことですが、学校
のエアコン設備はそれぞれの教室で担任が温度を上げ下げす
るのではなく、事務室で一括集中管理をしており運用基準に
従って使用しています。ただし、特別支援学級については温度
をそれぞれの学級で管理するような運用としております。
　運用基準として、
①室内温度が29度以上の場合に稼働させ、エアコン設定温度
は26度～28度とすること
②電力のピークをさけるため一斉に使用開始せず、時間をずら
す等の対応をしながら使用すること（ピークが30分続くことで年
間の電気料の基本料金が決まる。）
③教室等に児童・生徒等が３時間以上不在となる場合は電源
を切ることなどを定めております。
　なお、とても暑さや寒さが厳しい日については、デマンド値を
超えないように節電を行いながらの運用となる場合もあるの
で、ある程度我慢をしながら使ってもらっている日もあります。
気温や日照条件等により、先生が暑いと感じたり、生徒からの
声があれば、臨機応変に対応していくことも必要であると考え
ています。

教育 町長 教育学習課
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34

新型コロナウイルス感染症が蔓延しているがシニアの集いを令和３年11
月13日に開催予定であり、少なくとも３か月の練習期間がほしいところで
ある。

今年度の開催を希望される場合は私が主催者だったら令和４
年３月に開催日を設定します。

その他 町長 -

35
高速基山パーキングエリアから乗り降りができればいいなと思うが、ス
マートインターの構想はあるか。

スマートインターは、町民の方の９割５分から９割８分くらいの
方が設置を望むのであれば、費用はかかるが設置をします。た
だし、設置に反対の方が１割いたら検討し、２割いたら設置はで
きないと考えます。２割反対の方がいたら、８割賛成の方より声
が大きい。もし、スマートインターの設置を希望する場合は、け
やき台４区と６区の合同の要望書を出していただきたいが、お
そらく出せないと思います。今でも白坂久保田２号線を開通さ
せたことがおかしい、と思う方もいると思う。筑紫野インターや
鳥栖インターがあるため、いいのかなとも思います。代替案で
はないが、ネクスコ西日本や西鉄に対して高速バスの乗降が
危ないと感じるため、高速バスの乗場（上下線）の一体化を提
案しているが、色々な課題があるため難しいようです。また、町
内のコミュニティバスをもっと乗りやすくするために、スマート
フォンを活用した運用等の実証実験を行っていきたいと思って
います。

まちづくり 町長
産業振興課
定住促進課

※分野は、全般・くらし・福祉・産業・まちづくり・教育・その他のいずれかを選んでください。
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